

## COYUNTURA

# Comuniones, un negocio que genera miles de millones de pesetas y que puede arruinar a muchas familias

Toledo. F. Ramírez

La llegada de la primavera no sólo trae el buen tiempo a toda España, en ocasiones, estas fechas se convierten en una «verdadera pesadilla» para miles de familias que deben hacer frente a los gastos que implica la «Primera Comunión» de sus hijos. Poco a poco, este acto, que debería ser un momento importante para los niños, se ha convertido en una muestra de consumismo no sólo para la familia, sino para cientos de personas que son los encargados de controlar este negocio.

Entrar a detallar los factores que han influido para que una «comunión» se haya convertido en una muestra de fastuosidad, es algo que se escapa a los análisis de muchas de las asociaciones de consumidores, de los sindicatos, la Iglesia y hasta a los mismos padres de familia. «Es una barbaridad. Cada vez que repaso lo que llevo gastado hasta el momento, me preocupa. No conocemos el límite cuando muchos de estos gastos son innecesarios», explica María Moreno, madre de familia y que este año deberá hacer frente a la «comunión» de sus dos hijos menores.

María insiste en que el presupuesto que tenía previsto no debía superar las 300.000 pesetas. Hasta el momento y sin incluir los gastos de la comida, ya lleva gastadas 600.000 pesetas. «Mi marido no comprende en qué me he gastado el dinero y por más que repaso lo que he hecho con el dinero, creo que todo se debe a que los comerciantes aprovechan este momento para incrementar los precios», dice.

## Anomalías

Por su parte, los sindicatos consideran que los precios que ofrecen muchas de las empresas encargadas del ajuar de los niños «son desorbitados» y por eso recomiendan a los padres de familia buscar la mejor oferta que sea acorde a su presupuesto. Según estudios realizados, se ha podido comprobar que los precios aumentan entre un 20 y 30 por ciento por estas fechas.

Pero no todo son críticas. Los sindicatos reclaman a las autoridades que se controle mejor este tipo de negocios. «No puedes entender cómo en un sitio tienen un precio y en otro, ese mismo traje, ha aumentado en unas 10.000 pesetas», explica un representante de CC.OO., que consi-



Desde la UCE se han dado consejos para evitar gastos excesivos en las comuniones

dera necesario establecer una normas para evitar este tipo de anomalías que afectan, en definitiva, al bolsillo de miles de familias. «Es necesario el control, de lo contrario, en los próximos años, hacer la primera comunión será algo imposible».

## Calidad y precio

Desde las empresas, la respuesta no puede ser más rotunda. «Intentamos que los trajes de Primera Comunión sean acordes con el precio que pedimos. Nuestra intención no es hacer el negocio del siglo con este tipo de eventos», asegura Pedro Muñoz Revollo, empresario que posee varias tiendas especializadas en trajes de comunión y de novias.

«Intentamos tener una idea exacta de lo que queremos ofrecer a nuestros clientes y de que los servicios que ofrecemos sean los mejores», dice Muñoz Revollo, que critica la competencia desleal que existe en este sector.

«Lo único que recomiendo es que los clientes vean la calidad de los trajes y comparen con los que les ofrecen en otras tiendas. Siempre vuelven a comprar nuestros trajes».

## Consejos

Este negocio, que mueve miles de millones de pesetas cada año, es para la Federación de Consumidores y Usuarios (CECU) de Castilla-La Mancha «un negocio del que se benefician unos pocos». Por eso, recomienda una serie de consejos para aquellas familias que deben afrontar esta situación.

La CECU de Castilla-La Mancha considera que es necesario pedir información previa, antes de tomar una decisión y conocer si existe algún descuento por celebrar la Primera Comunión, ya sea en sábado o domingo. También es importante que se contrate la celebración con antelación, midiendo que en el contrato

se detalle por escrito todas las condiciones de la misma.

Se debe evitar comprar accesorios, como pueden ser los guantes y los bolsitos, caros y poco útiles para los niños. También se pueden elegir zapatos que se puedan teñir para que puedan ser usados una vez pasada la celebración.

En definitiva, lo importante para la CECU es que las personas conozcan diferentes ofertas y opten por la que sea más acorde a su nivel económico. No se puede pretender dar una visión de ostentación cuando no se poseen los medios económicos.

## Gastos aproximados

De acuerdo a un estudio realizado por la Federación de Consumidores y Usuarios (CECU), los gastos para la Primera Comunión superan las 300.000 pesetas, cifra que puede estar sujeta a cambios.

Los gastos posibles, de acuerdo a este estudio, pueden ser los siguientes: el vestido de la niña puede estar entre las 15.000 y las 40.000 pesetas. En el caso de los niños, su traje oscila entre las 12.000 y las 25.000 pesetas. A esto se debe sumar la chaqueta para la niña que puede costar entre cinco y diez mil pesetas; los zapatos, unas cinco mil pesetas; los guantes, unas dos mil pesetas; el crucifijo, unas 10.000; la medalla, entre siete y diez mil pesetas; el rosario, de acuerdo a su calidad puede costar entre las mil y las diez mil pesetas; los recordatorios, entre 25 y 100 pesetas unidad; regalos para los invitados entre 100 y 400 pesetas por unidad; y las fotos, eso sin olvidar que el alquiler del vídeo puede costar entre 40.000 a 60.000 pesetas.

El desembolso de la celebración varía mucho en función de las características del lugar elegido. Así, una sala independiente, y entretenimiento para los niños puede llegar a costar unas 10.000 pesetas por comensal, pero también se pueden encontrar locales en los que el precio por invitado se sitúa en torno a las cuatro mil pesetas.

Estos son los gastos que se calculan realizan miles de familias durante los primeros meses del año que deben cumplir con este sagrado sacramento que se ha convertido en un gran negocio para muchas de las empresas de la región especializadas en estos eventos